

PROJET EDUCATIF

Ecole-Collège Margalhan Trinitaire

Notre projet s'inspire de celui de la **Congrégation des Religieuses Trinitaires** :

« Révéler à travers de simples gestes humains l'amour immense de Dieu pour chacun de ses enfants »

On sait aujourd'hui que le terme « **éduquer** » signifie tout simplement « **faire grandir** », emmener l'enfant vers sa vie d'adulte. Pour les enfants qui nous sont confiés, et pour ceux qui les côtoient, la seule visée éducative qui compte pour aborder le monde avec confiance est une **éducation de la personne humaine dans son ensemble**.

Il s'agit donc, pour l'ensemble de la communauté éducative, de s'impliquer dans ce travail d'éducation qui ne peut atteindre son but sans la collaboration de l'enfant lui-même et en lien avec les familles.

A notre juste place et avec nos moyens, notre projet éducatif s'articule autour de quatre axes :

En tant qu'éducateurs trinitaires, nous voulons éduquer à l'altérité par le regard :

« Ayant été homme lui-même, le Christ donne à toute vie humaine une dimension spirituelle. »

- Accueillir et accompagner la diversité, c'est poser un regard accueillant, confiant et valorisant sur chaque enfant, en faisant de sa différence qu'elle soit sociologique, culturelle ou religieuse une richesse pour tous.
- Nous nous devons de promouvoir une pédagogie fondée sur l'estime mutuelle en prenant en compte les fragilités de chacun. Développer tous les talents et éveiller les vocations. Avec le sentiment partagé d'être unique aux yeux de Dieu.
- Chacun des élèves est différent et unique par sa personnalité, sa culture, sa religion mais il a toute sa place au sein de notre communauté éducative. L'animation pastorale doit donc aussi répondre aux aspirations et aux préoccupations de chacun.

En tant qu'éducateurs trinitaires, nous voulons éduquer à la liberté et à l'engagement par les relations :

« Être libre n'est pas faire ce que l'on veut mais vouloir ce que l'on fait » » Alain

- Par le témoignage et la réflexion, nous voulons encourager le sens de l'effort et de la persévérance tout en construisant l'estime de soi.
- L'enfant « grandira » avec le désir de vivre libre et responsable en lui permettant de s'ouvrir au monde, à la culture, aux savoirs et en l'éduquant aux questions de notre société. En développant son esprit critique, sa curiosité, en lui apprenant à se questionner, à s'étonner et surtout à s'engager.
- Au quotidien nous favorisons la coopération et l'entraide. Et nous agissons pour une école toujours plus inclusive, toujours plus accompagnante.
- Nous permettons à l'enfant d'être partie prenante de son éducation : par la mise en place de suivis personnalisés, des pratiques de différenciation pédagogique...
- Notre projet éducatif et pastoral est ainsi attentif à la réalité d'aujourd'hui avec des propositions claires, ouvertes à tous les jeunes et répondant à leurs attentes : questions de vie, appréhension du monde, culture religieuse, approfondissement de leur foi, demandes sacramentelles. Chaque enfant doit être un partenaire et non seulement un destinataire de la pastorale.

En tant qu'éducateurs trinitaires, nous voulons éduquer à la responsabilité et à la conversion écologique :

« Loué sois-tu mon seigneur pour sœur notre mère la terre, qui nous soutient et nous gouverne, et produit divers fruits colorés et l'herbe. » François d'Assise. Aujourd'hui, notre sœur souffre et gémit, la maison va mal, et ses habitants aussi.

Par l'éducation, nous voulons que nos élèves deviennent les acteurs d'une écologie intégrale selon l'esprit de l'encyclique « Laudato si' » du Pape François : « **Le défi urgent de sauvegarder notre maison commune inclut la préoccupation d'unir toute la famille humaine dans la recherche d'un développement durable et intégral** » (*Laudato si*) :

- En luttant contre la « culture du déchet » et en refusant la « mondialisation de l'indifférence ». En partenariat, nous avons donc décidé de nous engager résolument et durablement dans des démarches de labellisation éco-responsable. Notre école possède à ce jour le **label E3D**.
- En affirmant des choix éducatifs éco-responsables : les élèves sont amenés à s'interroger sur leurs modes de consommation et leurs impacts, et une grande place est faite au développement durable dans nos apprentissages et contenus d'enseignement.
- En proposant dans notre pastorale des séances et des actions s'appuyant sur l'encyclique « Laudato si' ».

« L'espérance nous invite à reconnaître qu'il y a toujours une voie de sortie, que nous pouvons toujours préciser le cap » (*Laudato si*)

En tant qu'éducateurs trinitaires, nous voulons faire entendre notre appartenance à une « maison commune » :

« On ne sauve pas son âme en solitaire, on ne fait jamais mieux effort qu'avec l'aide de ses frères » (*Charles Demia*)

- En offrant des lieux où la convivialité et la rencontre permettent à tous d'être heureux et de s'épanouir.
- En garantissant la mixité scolaire, sociale et culturelle de nos élèves cela permet l'expérience d'une vie fraternelle fondée sur le respect, la justice et la bienveillance.
- En proposant aux enfants une catéchèse et des temps de formation spirituelle et humaine destinée à les instruire, à développer leur vie spirituelle et à leur donner le sens de leur appartenance à l'Eglise universelle.
- La foi au Christ se vit et se découvre : ici elle est proposée. Et le climat de l'établissement la favorise avec la volonté de s'ouvrir aux autres par le biais du dialogue interreligieux.
- Et nous restons vigilants sur le fait que cette attention pastorale se vive aussi dans le quotidien avec tous les membres de la communauté éducative de l'établissement.
- Notre projet pastoral RASSEMBLE (thème annuel commun), RESSEMBLE (nous vivons nos différences de culture comme de religion comme une chance qui donne l'occasion de rencontrer Dieu tel qu'il se présente en chacun de nous), REND LIBRE (épanouissement de chaque élève, en le faisant grandir en confiance)

Ce projet éducatif se vit en équipe et concerne **toutes les personnes** de la communauté éducative, quelles que soient leurs tâches et leurs compétences.

L'accueil, la confiance mutuelle, la bienveillance et l'**ESPRIT DE FAMILLE** faciliteront les relations entre tous et seront les conditions à la réussite de chacun.

L'établissement accueille toute personne (adulte et enfant) désirant vivre en conformité avec ce projet éducatif.